

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 3.

Sábado 29 de junio de 1861.

NÚM. 819.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta de Palet 7.

Salé el sol á las 4 horas y 34 minutos.
Pónese á las 7 horas y 32 minutos.
Sale la luna á las 10 h. y 57 m. de la noche.
Pónese á las 10 h. y 39 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

CORTES.

CONGRESO.

Estracto de la Sesion del 17 de abril de 1861.

A las tres ménos diez minutos abre la sesion el Sr. Monares y es aprobada el acta de la anterior.

El señor Pino hace algunas observaciones sobre uno de los documentos que en la sesion de ayer leyó el Sr. Fagés cuyo señor rectifica.

Se entra en la órden del dia y el mismo señor Fagés toma la palabra para continuar hablando en pro del voto particular del señor Ugarte, sobre la construccion del ferro-carril de San Juan de las Abadesas.

S. S., en esta última parte de su defensa, aduce nuevos datos para probar que el dictámen de la mayoría de la comision, no es ventajoso al pais y que debe desecharse por el Congreso.

El Sr. Madoz, de la comision, combate el voto particular del Sr. Ugarte, contestando al Sr. Fagés.

S. S. hace la historia del proyecto para demostrar que todos los precedentes apoyaban el dictámen de la comision.

Censurando el Sr. Madoz las apreciaciones y las reticencias del Sr. Fagés al gobierno y á la comision y diputaciones catalanas, dice que su conducta no ha sido en este punto noble ni leal.

El señor Fagés pide que se escriban estas palabras y el señor Garcia Gomez lo hace así.

El Sr. Madoz dice que sostiene la calificación y que va á probarla, lo cual hace diciendo que no es noble ni leal usar reticencias ofensivas á la honra de hombres públicos, que la tienen immaculada á pesar de los azares de su vida, y que la estiman en mucho.

Despues continúa el Sr. Madoz combatiendo el discurso del Sr. Fagés.

S. S. pronuncia un largo discurso que dura hasta las seis y media, á cuya hora se levantó la sesion, acordándose que mañana se reunirán las secciones.

Sesion del dia 18 de abril.

Abrese la sesion á las tres, y al darse lectura del acta, el Sr. Fagés da nuevas explicaciones sobre sus palabras acerca de la diputacion catalana que habia censurado el Sr. Madoz ayer, y ruega á este señor diputado amplie las suyas sobre las palabras en

que formuló su censura á las reticencias de Sr. Fagés.

El señor ministro de Fomento tercia en este incidente, acusando de impremeditadas algunas aseveraciones del Sr. Fagés, el cual, con este motivo vuelve á usar de la palabra para explicar su conducta y sus conceptos, en comparacion con la conducta y las declaraciones del señor ministro de Fomento en este asunto.

Terminado este incidente, el señor Olózaga presenta una esposicion de varios vecinos de Cataluña, pidiendo al Congreso reformas liberales en las leyes orgánicas.

El diputado progresista pide que sea examinado este documento para que pase, si es posible, á las comisiones correspondientes, y sean atendidas las razones de los firmantes de la esposicion en aquellas leyes sobre las cuales proceda aun pedir á las Cortes.

Entrándose en la órden del dia, continúa la discusion sobre el voto particular del Sr. Ugarte, y continúa el Sr. Madoz su interrumpido discurso en contra.

S. S. sigue examinando la cuestion bajo sus aspectos comercial e industrial, sobre todo en sus relaciones con las necesidades de la marina, y contestando las apreciaciones del Sr. Fagés.

El Sr. Fagés se levanta á contestar al Sr.

EL LIMOSNERO

DEL

REY DE MALLORCA.

6 EL LIMOSNERO
del emisario se esperaba con ansia y aquel dia de triunfo enorgullecia á los Lloscos tanto como una victoria alcanzada sobre los moros de Murcia. Salían al anochecer muy apuestos y galanes á recibir á la novia, que entraba en la corte entre aplausos y victores, y estaba hermosa porque sus ojos se animaban con esta llama de placer solo dado á las mugeres satisfechas en su vanidad. En esta disposicion pisaba el umbral del Palacio, subía las escaleras y volaba á la sala ceremonial donde la esperaba su futuro esposo rodeado del esplendor de su alto nacimiento. Entonces se verificaba lo que en la familia se llamaba el choque, y si la novia solo palidecia, lloraba ó fingia desmayarse hasta el extremo de llevarla en brazos al altar, la ceremonia pasaba adelante con grande satisfaccion de todos los de la casa. Estos pequeños incidentes, si bien metian mucho ruido entre los cortesanos, un Llosco sabia despreciarlos como quien no ignoraba que desde D. Lázaro, caballero godo fundador del mayorazgo, la mayor parte de los enlaces de sus descendientes tuvieron que luchar con la reclusion voluntaria de la novia, ó con la demanda de divorcio entablada por esta ó con su evasion secreta an-

DEL REY DE MALLORCA.

7
tes de penetrar en la alcoba nupcial. Solo todo preferian la reclusion, porque para avanzar la esquivéz de la desposada no habia medio mejor que dar largas al tiempo decían los Lloscos, que en último resultado la persuasion convencía cuando se agotaban las lágrimas; además, añaden, fácilmente se aprovecha el desuido de un dueña que deja la puerta entornada de la cámara de la señora. Entonces las atenciones, las caricias y el deseo de la libertad acababan de reducir á la obstinada doncella concluyendo por resignarse á su suerte. Sin embargo, si las ilusiones que se formaban con respecto á esta misma libertad no se contenian en los limites de la moderacion, tocaba pronto un desengaño. Los Lloscos gozaban de una fama aterradora para cualquiera muger galante; no eran celosos, pero como no afectaban siquiera disimular su fealdad, recelaban de continuo un engaño y no querian ser victimas de un capricho. En aquella época, como en todos tiempos, no faltaban galanteos y escándalos entre los primeros magnates de la corte de Aragon, por lo mismo los Lloscos presentando aquel feo alegato de su cara como prueba evidente de la fidelidad de sus mugeres, estaban

Madoz, y suplicando al Congreso tome en consideracion el voto particular del Sr. Ugarte, y de esta manera quedará altamente reconocida, no solamente la provincia de Cataluña, sino España entera, pues aprobando el voto particular, se podrán llevar los productos carboníferos á un puerto de mar mas conveniente para el consumo comercial.

Se queja tambien S. S. de que el señor Madoz sin quererlo, ha perjudicado los intereses de Gerona al defender el dictámen de la comision.

A las cinco y media el señor presidente pregunta al orador si piensa continuar, y habiendo contestado afirmativamente, se levanta la sesion para que el Congreso se reúna en secciones.

SECCION DE NOTICIAS.

Paris 17 de junio.

La *Presse* publica la siguiente interesante correspondencia de Turin del 12 de junio.

«El baron Ricasoli ha ocupado el puesto del conde de Cavour, y no digo que lo haya reemplazado. El conde de Cavour era de esos hombres que no se reemplazan de un día para otro; sin embargo el Barón Ricasoli es un tipo de gran valor.

El origen de la familia Ricasoli se remonta hasta principios de la edad media. Era lombarda. Alberto de Guido de Malapresa, tomó el nombre de Firidolfi en el siglo doce. Reniero del Firidolfi tomó el de Ricasoli del nombre de un feudo con que fue agraciado por Fernando I de Suabia. La historia de esta familia está enlazada con la tan tormentosa y dramática de la república florentina. Tan pronto güelfos como gibelinos, este guerrero, aquel prior de la república, los Ricasoli figuraron en primera línea en su país.

Como prueba de su carácter, solo citaré una anécdota referente al primero que se llamó Bettino Ricasoli. A mediados del siglo catorce, este Bettino habia regresado vencedor de las guerras de la Rumania. Jefe del partido güelfo, trabaja para separar del gobierno á los gibeli-

nos. Para hacer condenar á dos individuos de este partido, habia cambiado varias veces, pero inútilmente; el consejo de los Veinte y cuatro, y el cual debia aprobar el decreto. Agotada su paciencia, el baron Bettino lo convocó un día en palacio, mandó luego cerrar las puertas y se hizo traer las llaves. Jura entonces que nadie saldrá de allí antes de que sea sancionado el decreto de destierro. El consejo se resiste á ello, pero Bettino les presenta veinte y dos veces seguidas el mismo decreto. Finalmente, á media noche, muerto el consejo de hambre y fatiga, cede y sanciona la ley.

¿Tendrá el Bettino de hoy la firmeza del Bettino del siglo catorce para salvar su patria?

Sin embargo, debe vérselo en su viejo castillo de Bralio. Estecastillo no está arruinado; al contrario, parece levantando ayer, tan completo está, restaurado en todas sus partes y cuidado en todos sus detalles. Creeríase uno en mitad del siglo quince, á la vispera de un sitio ó de un asalto. No cae ni una sola piedra de sus viejos muros, sus fosos están intactos, no se ve enmohecido ni un solo anillo de las cadenas del puente levadizo, ni falta siquiera un clavo en las puertas y rastrillos. La sala de armas de sus antepasados está en buen orden y hay en ella numerosas y ricas armaduras. Y si no se ven velar los hombres de armas en los torreones del viejo castillo feudal, guardan en cambio las poternas terribles alanos. Hay además en él una excelente biblioteca y magníficos jardines. El domingo, el baron Bettino lee las oraciones en la sala principal de su castillo á sus colonos y á sus numerosos criados, permaneciendo de pié el capellan á su lado.

El baron Ricasoli se casó con una noble jóven de la familia de los Bonaccorsi, la cual falleció despues de nueve años de matrimonio, no dejando mas que una hija.

El aspecto del baron Ricasoli infunde respeto; parece que se tiene á la vista un retrato de Olbeinò de Giorgione: es alto, liso, flaco; tiene rojo el pelo, las fracciones pronunciadas y angulosas, y los ojos velados; lleva siempre puesto los guantes y abotona-

do el traje; tiene corta la cara, pero la frente elevada, y sus movimientos son violentos; es impetuoso, sanguíneo, y sin embargo frio y digno; su paso es lento, pero agitado; su voz metálica, aunque ligeramente nasal; va siempre erguido, pero contorneándose; es fácil acercársele, pero guardando cierta distancia sin saber porqué...; el baron Ricasoli os trae y os detiene á un mismo tiempo. Delante de él se siente una mezcla de temor, de respeto, de admiracion y de quietud. Al verlo es imposible calcular la edad que tiene: el baron Ricasoli no tiene edad. Pero es todo un caballero.

El señor Ricasoli no se cansa jamás. Todas sus necesidades están satisfechas con cuatro horas de dormir, un pedazo de pan con manteca y un vaso de agua. No tiene corte, pero tiene mas orgullo que Luis XIV. Rara vez se le ha visto reir.

Es generoso, pero temible. Sus colonos tiemblan cuando se les acerca, y no obstante les ha hecho ricos y felices. Jamás se ha visto personalidad tan completa y mejor sostenida. Su palabra es sagrada. Se ha convertido tarde en favor de Italia; pero esta conversion ha venido á ser una conciencia con toda la severidad de un principio.

Grave, rígido, probo, desinteresado, no teme á nadie, ni jamás baja la vista; va derecho hácia el fin que se propone, y no se doblega ni perdona jamás. No ha podido olvidar nunca que Guerrazzi hubiese deshonrado la morada de sus antepasados, mandando hacer en ella pesquisas de la policia. En 1848 se acusó al baron Bettino de que ocultaba cañones al servicio del gran duque. La policia encontró en efecto cañones detrás de las viejas troneras de sus torreones, pero eran cañones de madera pintados de color de bronce para completar la ilusion.

El baron Ricasoli es escritor elegante; tiene gusto para las Bellas Artes; es muy instruido, pero no hace de ello gala. Sabe domar su cólera, pero no lo hace siempre. Es ambigioso, pero con grandeza y con paciencia. Administrador práctico y perseverante, absoluto, concienzudo, con finos ademanes y rostro severo, de palabra breve, incapaz de tran-

á cubierto de la murmuracion palaciega. Con esto, soportaba la familia la mortificacion de su fealdad casi con orgullo; la sangre de su estirpe no degeneraba, se trasmitia pura de generacion en generacion. Los padres se daban por satisfechos, casi hubieran sido felices á no mediar la aviesa condicion del pueblo, que ávido siempre de motejar á la nobleza, habia dado en la flor de decir que la pinta de los Lloscos era pinta de gitanos. Sin asegurar que lo fuesen, la malicia de los estraños y el amor propio de los de casa sacaban la conclusion contraria. A mayor abundamiento, en cierta ocasion que estos vagabundos bailaban en el patio, al echarlos fuera un criado, uno de ellos le dijo reprendiendo sus groseros modales—tenga mas miramiento con la gente honrada, que soy pariente del amo, aun que no sea mas que por la piel,—y como fuera el mas feo y de peor catadura de la cuadrilla esta respuesta fué recibida por el pueblo con aplauso. Mas si la agudeza del gitano escitó la hilaridad de sus compañeros, en cambio hizo subir de punto la cólera de los señores aludidos y desde aquel día, antes pasara un gitano por mitad de una hoguera que por la calle que aque-

INTRODUCCION.

Si no mienten las crónicas de Aragon, la noble familia de los Lloscos privaba mucho con sus reyes y contaba los héroes por el número de sus individuos; pero tenia la desgracia de procrear unas criaturas tan morenas, de carnes tan bastas y rostros tan feos que á pesar de sus inmensas riquezas jamás se conseguiese casar al mayorazgo con una doncella del reino. Para efectuar sus enlaces buscaban la novia en algun rincón de Castilla y el capellan de la casa, pertrechado de amplios poderes y de un elocuente discurso que supliera la habilidad de un pintor moderno en embellecer feos, se lanzaba por estos mundos de Dios en busca de la mas arisca beldad encerrada desde su infancia en el castillo feudal de sus abuelos. El regreso

sigir, desdeñando el furor popular, audaz..., el baron Ricasoli es un admirable instrumento de gobierno en los tiempos difíciles, y puede salvar á una nacion.—F. Pretucelli de la Gallina.»

«Turin 17 de junio.—La Opinione anuncia la próxima reanudacion de las relaciones diplomáticas entre Francia é Italia, y asegura que el marqués de Lavalette embajador de Francia en Constantinopla, pasará á Turin, y que señor Nigra volverá á Paris.

El gobierno ha presentando hoy á la Cámara de diputados un proyecto de la ley para hacer una quinta de 24,000 hombres en las antiguas provincias de la Emilia, las Marcas, de la Umbria y la Sicilia.—Las sesiones del Parlamento continuarán durante el mes de julio.

Se ha recibido un aviso diciendo que algunos emisarios austriacos probarán de incendiar los polvorines; así es que de algunos dias á esta parte se han triplicado los guardias de los polvorines, y se ha prohibido la entrada en ellos.»

«Paris 17 de junio.—Mañana debía empezar la recaudacion de impuestos por la fuerza armada, pero se ha aplazado esta medida hasta nueva orden.»

—La Italia publica el siguiente discurso pronunciado en la Cámara de diputados el 12 de junio por el baron Ricasoli, presidente del Consejo, anunciando la reconstitucion del ministerio.

Señores diputados: Llamados por la confianza del Rey para suceder en el gobierno del Estado á ese hombre ilustre, arrebatado á la Europa por una muerte prematura, con gran perjuicio y para infortunio de la Italia, hemos aceptado mas por un deber que por confianza en nuestras fuerzas..... Pero en la gravísima calamidad que nos oprime, no vacilamos en asegurar que nadie ha sucumbido bajo el peso del dolor, nadie ha dudado de los destinos de la patria.

Nó, señores; el vasto proyecto de ese grande estadista no ha muerto con él: cuando el conde de Cavour ha bajado á la tumba, este proyecto era ya el alma y la vida de toda una nacion. (Bravo, bien.)

Ahora nos incumbe la tarea de continuar esta obra, ya conducida tan cerca de su término con tan prudente osadía.

Con respecto á la Europa, debemos mantener y defender el derecho que tiene la Italia de constituirse y organizarse. El poder cada dia mayor de la opinion pública, la sabiduría, el interés de los gobiernos, la necesidad que generalmente se siente de poner término á una situacion perjudicial á todos y aun peligrosa para muchos, el apoyo benévolo de los soberanos aliados que ven claramente la necesidad de que la Italia sea una y fuerte, nos inspiran la confianza de que la Europa no tardará en reconocer nuestro derecho. (Muy bien.)

Pero por confianza que tengamos en el corazon, la Italia debe estar dispuesta para cualquier acontecimiento, debe estar dispuesta á hacer frente á todas las eventualidades. (Grandes muestras de aprobacion en la Cámara y aplausos en las tribunas.)

El primer cuidado del gobierno, mas aun su primer deber será el de proseguir el armamento nacional con incansable entusiasmo. (Bien.)

Los fondos necesarios para los preparativos militares; los no menos necesarios para completar las grandes obras públicas que deben apresurar el desarrollo del poder económico de la nacion, (bravo), no pueden atenderse con los impuestos. Señores, habréis de aprobar una ley autorizando al gobierno para contratar un empréstito destinado á hacer frente á las necesidades públicas.

En tanto que apelamos al crédito, nó podemos ni debemos olvidar que estamos obligados á procurar un medio de restablecer el equilibrio entre los gastos y los ingresos, equilibrio que es la base principal del crédito de los Estados. Este objeto puede conseguirse por distintos medios, como por ejemplo introduciendo prudentes y proporcionales economías en los distintos ramos de la administracion pública; pero no se conocen en seguida los resultados de este medio, porque es preciso que lo secunden ciertas decisiones con las cuales el Parlamento crea conveniente establecer la nueva administracion,

y puede también conseguirse dicho objeto aumentando con igualdad los impuestos públicos.

Progresivamente se aumentarán también los ingresos públicos, gracias á las nuevas instituciones, gracias á las prudentes medidas que el Parlamento ha aprobado ya ó aprobará en adelante á propuesta del gobierno.

Queremos proceder con la mayor rapidez posible á la unificacion gubernamental; la unificacion legislativa debe ser obra del Parlamento. La descentralizacion administrativa debe conseguirse especialmente por medio de las libertades del municipio y de la provincia.

El ministerio anterior había reconocido, de acuerdo con la comision encargada del examen de las leyes administrativas, que nó sería posible votar esas leyes durante la presente legislatura; reconoció sin embargo, de acuerdo con la misma, la necesidad de tomar algunas medidas urgentes que se someterán en breve á la Cámara, cuya sabiduría asegura al gobierno que será admitidas favorablemente por la misma en bien de los pueblos.

Por último, en el Estatuto y en las leyes que lo completan, el gobierno buscará siempre la mas sólida garantia del orden público: el fundamento mas sólido de su autoridad debe ser la observancia del Estatuto y el respeto á las leyes. (Bravo.) Con efecto las leyes, al trazar los limites respectivos de la autoridad del gobierno y de las libertades públicas, hacen que el ejercicio directo de la primera y el completo desarrollo de las segundas sean igualmente útiles á la felicidad del Estado. (Bravos). En su consecuencia el gobierno velará con decision y energia (bien) para la conservacion del orden; nó como una negociacion de la libertad, sino como la condicion y la conciliacion de todas las libertades. (Señaladas muestras de aprobacion.)

Señores: tales son las principales intenciones que el ministerio toma por norma de su gobierno. Fiel al gran principio que habéis sancionado en tantas ocasiones solemnes, el mi-

DEL REY DE MALLORCA

11

encoge de hombros y no pronuncia una palabra, y este signo de indiferencia pinta el orgullo de la dama, llamando inmediatamente á su hijo, instalándole en la cama y presentándole á la corte. Las circunstancias de su nacimiento se habian olvidado y así nó fué poca la admiracion de la nobleza de Aragon al contemplar al manco esbelto y gracioso, de cabellos y cejas de una blancura igual á la de la nieve. Era un verdadero albino, y si antes los Llosos merecieron en la corte algunas sonrisas carlonas por su tez morena, ahora su heredero recogia doble cosecha por su tez blanca. Además, el pobre mancebo, de cuya agilidad y robustez debía esperarse algun respeto, tardaba mucho en comprender que superaba las escitaba por la sencilla razon de no alcanzar su vista á distinguir con lucidez los objetos á tres pasos de distancia. Este defecto, que quitaba muchos quilates á su gentil belleza, traló su madre de ocultarlo acompañando constantemente al corte de vista y advirtiéndole en los casos que pudiera cometer alguna torpeza. Por grande que fuera su asiduidad nó pudo evitarlos. En cierta ocasion que la reina se entretenia en su cámara con sus damas, mandó al

10

EL LIMOSNERO

Juan. Dos meses despues de este suceso, vino al mundo el heredero, y ¡cosa rara! tenía tan bello color, carnes tan finas, formas tan perfectas y cutis tan suave, que su madre nó cabiendo en sí de gozo, nó cesaba de besar los cabellos del recién-nacido que parecian hebras finísimas de plata. El padre frunció el entrecejo, lechó miradas hoscas á su esposa, murmuró entre dientes algunas palabras y á pesar de recordarle la maldicion de la gitana, nó quiso tener en brazos una criatura que en su concepto era de casa por la única razon de haber nacido en ella. El niño, sin embargo, se bautizó con la pompa acostumbrada, y siguiendo la madre la máxima de su esposo, confió con el tiempo para vencerle de que el color de su heredero se debía al maleficio de la gitana. Consecuente á su propósito aleja al niño de la vista de su padre y le confia á una nodriza de las montañas. Pasaron catorce años; la señora sin dar á luz mas hijos y el señor de Llosos mas taciturno que nunca; pero como una madre es idólatra del único ser que ha salido de sus entrañas, declaró á su esposo que su voluntad era de reunirse con su hijo. El noble aragones por toda contestacion

EL LIMOSNERO

DEL

REY DE MALLORCA.

NOVELA ORIGINAL

DE

D. Bartolomé Gordo.

Publicada en el folletín de EL CORREO DE MALLORCA.



Palma.

Imprenta de la V. de Villalonga.

1861.

misterio cuenta que continuareis prestándole vuestro apoyo, sin el cual no sería posible dirigir el gobierno con confianza.

El ministerio tiene confianza en la inteligencia y en el patriotismo de todos los italianos; tiene confianza en esa union que en los mas difíciles momentos salvó el porvenir de una nacion. (Grandes aplausos en la Cámara y en las tribunas.)

EL CORREO.

Con el número de hoy empezamos á publicar en el folletin una novela del Sr. Bordoy, que continuaremos dando en los días en que tengan menos interés las noticias que corresponden al cuerpo del periódico, y que repartimos de modo que pueda ser cortada para formar un pequeño tomo. Aunque esta novela está escrita sin pretension alguna, como lo demuestra la resistencia que su modesto autor oponía á su publicacion, creemos que será leida con gusto por nuestros suscritores ya por referirse su accion á la historia de esta isla, ya por la soltura, la gracia con que está escrita, ya en fin por ser un ensayo que puede servir de estímulo á su propio autor para dedicarse á nuevos trabajos de esta clase y á los muchos jóvenes que en esta ciudad se consagran al cultivo de la literatura.

Hemos recibido el MAPA DE SANTO DOMINGO el que la empresa del periódico LAS ANTILLAS regala á sus suscritores y podemos asegurar que es el mayor, mas detallado y de mas exactitud geográfica y topográfica de cuantos se han publicado en España hasta el presente.

El periódico citado que ha merecido las mejores simpatías de la prensa y del público en general, acaba de hacer este obsequio á sus suscritores. Dicho mapa que da un conocimiento exacto de la provincia nuevamente reincorporada á España, se halla de venta al precio de seis reales en la Administracion de LAS ANTILLAS y en las principales librerías de Madrid, admitiéndose tambien encargos en la imprenta de este periódico.

SECCION OFICIAL.

Junta municipal de Beneficencia de Palma.
Rifa del mes de junio de 1861.

En el sorteo verificado hoy han salido premiados los números siguientes:

| Suertes. | Números. |
|--|----------|
| 1. ^a Doce cubiertos de plata. | 3506 |
| 2. ^a Una taza y plato. | 4342 |
| 3. ^a Una escribanía. | 451 |
| 4. ^a Un alfilerero. | 4774 |
| 5. ^a Unas despabiladeras. | 2539 |
| 6. ^a Una palmaria. | 3947 |
| 7. ^a Una pila. | 4086 |
| 8. ^a Una cigarrera. | 4825 |
| 9. ^a Una cruz de Malta. | 4427 |

Palma 27 de junio de 1861.—Miguel Font y Montaner, Vocal Secretario.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Día 28.—De Barcelona en 2 días laud S. José, de 62 ton., pat. Pedro José Pujol, con 6 mar. y pipas vacías.

De id. en id. laud Juanito, de 43 ton., patron, Antonio Valls, con 5 mar., 1 pas., barrilla y efectos.

De Tarragona en 2 días laud S. Antonio, de 53 ton., pat. Nicolás Compañy, con 7 mar. y lastre.

De Barcelona en 2 días laud Carmen, de 55 ton., pat. Antonio Perpiña, con 6 mar., 1 pas. y lastre.

Embarcaciones despachadas.

Día 28.—Para Marsella javeque Dolores, de 79 ton., pat. Juan Bartolomé Alemañy, con 8 marineros, aguardiente y efectos.

Para la Habana bergantin Solitario, de 157 toneladas, cap. D. Bartolomé Bosch, con 12 marineros, frutos y efectos.

Para id. polacra goleta S. Agustin, de 87 toneladas cap. D. Jaime Llabrés, con 9 mar., frutos y efectos.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

La Conmemoracion de San Pablo apóstol y San Marcial obispo.

Cultos.—Para mañana domingo.—En la iglesia de S. Francisco de Asis á las diez empezará la cuarenta horas dedicadas al misterio de la Visitacion de Ntra. Sra. acto continuo se cantará la misa mayor á las once y cuarto se continuará la novena del Bto. Raimundo Lulio.

En la parroquial de S. Jaime se celebrará la fiesta del Corazon de Jesus, á las diez se cantará la misa mayor, en cuyo ofertorio predicará D. Cayetano Ignacio Seguí; y al anochecer despues de rezado el Rosario tendrá lugar el ejercicio mensual del deifico Corazon, con música. S. D. M. estará de manifiesto en ambos actos.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

Nodriza:

Una muger de 27 años de edad viuda desearia encontrar criatura para criar tanto en la casa de los padres de la misma como en la suya. En esta imprenta darán razon.

Editor responsable.—D. Francisco Roselló y Frau.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA
Calle del Correo

Juan Villalonga

Los habitaban. Tres poderosos mastines habilmente adiestrados, vengaron en diferentes luchas la afrenta de aquel dicho imprudente, y la grosera chanza apagó la risa en los gitanos y la caridad en los señores. Dicese, sin embargo, que una vieja, acostumbrada desde largo tiempo á la bondad de los Lloscos, no quiso dar crédito á tanta crueldad, y se obstinó á pesar de los criados en permanecer al pié de la escalera. La pobre muger olvidó el genio del pais y sobre todo del señor de la casa. Para dar una idea de su carácter, que tambien era peculiar y distintivo de familia, se le citaba en Aragon por modelo de cabezas testarudas, tan corto de alcances como de palabras. Con la tenacidad de la vieja, se exaltó la suya; manda cerrar las puertas, sueltan los perros y pronto la gitana sucumbe á la furia de los animales. Héchanla casi desmayada á la calle, pero desprendiéndose ella de los criados que la llevaban en brazos, vieronla enderezarse y eruirse cual una culebra entre llamas, maldecir la familia llamándola renegada de su sangre y añadir que de allí en adelante castigaría su barbarie haciendo nacer sus hijos tan blancos como las manzanas por San

jóven Lloscos que habia penetrado en ella con su madre, que acercara un sillón y se sentara. Cabalmente se ofrecia al alcance de su vista uno de aquellos de alto respaldo, anchos, en cuyos asientos se hundian las personas hasta ocultarse, pero que estaba ocupado en aquel momento por una remilgada solterona siempre entregada á santas contemplaciones. El jóven sin reparar en ella, levantó el sillón por detrás, le deja en mitad de la cámara y se sienta sobre la dama estupefácta que arroja un grito en medio de la risa de los circunstantes. La confusion del jóven fué igual á la indignacion de la reina que le manda re-estar por los caballeros de servicio. Entonces no hubo mas remedio para justificar el desacato, que hacer público el achaque, y el caballero sufrió muchas bromas que sacáran de guicio á otro que no fuera tan prudente y sufrido como él, discurrendo el arbitrio de seguir las con alegría y desentendido, siendo el primero que se burlaba de una falta cometida por medio de un chiste cuya gracia se la disimulara. Esta ventaja de ingenio, pues el jóven llegó á adquirir en breve el aplauso que merece el talento picante de un buen decidor, si bien le va-